
 

Cari amici, 

Era già il mese di maggio quando nel nostro notiziario vi indicavamo che era 
stata deliberata dal Consiglio Direttivo la reintroduzione del controllo degli 
ingressi al Circolo, un risultato importante della nostra azione di contrasto 
portata avanti con determinazione fin dal momento stesso in cui il controllo era 
stato abolito. Torniamo a ribadire che si tratta di un passo significativo in 
direzione di un Circolo unicamente aperto ai soci ed ai loro ospiti.  

Peraltro la tranquilla vita del Circolo aveva subito un contraccolpo in seguito 
all’inaugurazione della nuova tavola calda che aveva incontrato fortissime 
critiche da parte dei soci fruitori del servizio, la cui protesta sintetizzata in una 
lettera aperta al Presidente, ha raccolto in poche ore 160 adesioni. La 
questione continua ad occupare le conversazioni dei soci. La tavola calda è 
diventata inopinatamente un secondo ristorante, essendo scomparsa la 
caratteristica del servizio personale (self service) che esisteva in passato e che 
nessuno desiderava cambiare. 

Il Collegio dei Sindaci, cui 124 soci avevano inviato un’istanza specifica, ha 
redatto e inviato al Consiglio un severo esame della gestione del Circolo che 
ha messo in luce vari punti di inadempienza ed irregolarità. In assenza di una 
risposta del Consiglio il 24 maggio i sindaci hanno reso nota la loro decisione 
di rassegnate le dimissioni. Ad oggi dobbiamo inoltre registrare le dimissioni 
dal Consiglio della consigliera Maria Assunta Accili e quelle della Vice 
Presidente Laura Carpini, cui si è poi aggiunto il Consigliere Nikola Jovanovic.  

L’ondata di dimissioni ha creato non poche preoccupazioni.  

Dovendo percorrere ancora otto mesi di mandato prima delle prossime elezioni 
per il nuovo Consiglio ci saremmo aspettati un atteggiamento più conciliante e 
delle risposte esaurienti da parte del Presidente ai diversi punti da noi sollevati 
e rimasti tuttora senza risposta. 

Ci auguriamo che il Presidente prenda atto dello stato delle cose e ne tragga 
con saggezza le conseguenze. 

Gli Amici del Circolo hanno da tempo optato per una strada diversa e più 
costruttiva: lavoriamo con convinzione per il riavvicinamento del Circolo al 
Ministero. A questo fine promuoviamo incontri con colleghi in servizio e non 



perdiamo occasione per sollecitare nuove adesioni al Circolo da parte dei 
funzionari più giovani.  

Riconosciamo nella Convenzione, che deve essere rinnovata entro i primi di 
settembre, lo strumento più adatto per rilanciare e rafforzare la storica 
relazione speciale fra il Ministero ed il nostro Circolo. In tal senso riteniamo 
opportuno operare. 

Cari amici, di questo e di altro ci occupiamo intensamente: state certi che NOI 
CI SIAMO! 

Roma, 04/06/2024 

(AdC messaggio n.58) 

Gli Amici del Circolo: Maria Teresa Antinori, Francesco Azzarello, Mario Boffo, 
Giovanni Brauzzi, Emilio Chiave, Rosanna Coniglio, Fabio Cristiani, Roberto 
d’Astore, Eugenio d’Auria, Fabrizio De Agostini, Amedeo De Franchis, Enrico 
de Maio, Anna Della Croce, Roberto Di Leo, Patrizio Fondi, Luca Fornari, 
Guido La Tella, Marco Marsilli, Orietta Palazzola, Melina Paternoster, 
Alessandro Pietromarchi, Felice Scauso, Damiano Spinola, Franco Tempesta, 
Carlo Trezza, Francesco Trupiano, Bernardo Uguccioni, Gianfranco Varvesi, 
Giovanni Maria Veltroni. 

Ove non si volessero più ricevere messaggi dagli amici del circolo, si prega di rispondere a questa 
mail indicando nell'oggetto: cancellami 

 


